

Leserbrief von église à venir-Vorstandsmitglied Dr. iur. Ulrich Knoepfel
NZZ 12.01.2024

«Von Mündigen und Mündeln»

Danke für die Würdigung des Konzepts der mündigen Bürgerpersönlichkeit, die in umfassender und anspruchsvoller Bildung wurzelt (NZZ 3. 1. 24).

Das Wahrnehmen der liberalen Kernwerte Freiheit und Verantwortung setzt menschliche Reife voraus. Eine Bildung, welche das Ziel der gereiften Persönlichkeit vor Augen hat, müsste deshalb allen liberal Gesinnten ein Herzensanliegen sein.

Solche Reife meint nicht nur kognitive, soziale oder emotionale Intelligenz und beschränkt sich nicht auf den Erwerb nützlicher Kompetenzen. Vielmehr ist hier eine existenzielle Verankerung im Blick, worin Sinnorientierung, Vertrauen ins Leben, Mut und Besonnenheit miteinander harmonieren.

Reife Persönlichkeiten sind nicht auf sich allein bezogen, sondern leben ihre Eigenverantwortung im Horizont ihrer Mit- und Umwelt. Sie sind bereit, für wertvolle Ziele auch Opfer zu bringen.

Liberaler Politiker und Parteien sind deshalb aufgerufen, sich nicht mit dem Voranbringen marktkonformer politischer Problemlösungen zu begnügen. Ebenso wichtig ist, dass sie das Menschenbild der gereiften und beherzten Persönlichkeit engagiert hochhalten – und auch selber verkörpern. Es ist Gebot unserer Zeit, diesem Wert in allen Lebensbereichen, namentlich in Erziehung und Bildung, mehr Geltung zukommen zu lassen.

Ulrich Knoepfel, Mühlehorn (GL)